

Vendredi, veille du Sabbat, Jésus est mort, et bien mort...un soldat a même transpercé son cœur d'un coup de lance pour s'en assurer...Il a été mis au tombeau et une pierre a été roulée à l'entrée. Le lendemain du sabbat quelques femmes du groupe des disciples, qui n'ont pas eu la possibilité d'embaumer le corps avant sa mise au tombeau, selon la coutume juive, vont au tombeau au lever du jour pour accomplir cette tâche...Surprise ! Un messenger de Dieu leur annonce « Soyez sans crainte ! Vous cherchez Jésus le crucifié. Il n'est pas ici. Il est ressuscité comme il l'avait annoncé »...Les événements vont alors se précipiter. Jésus va se manifester aux femmes...aux apôtres réunis...à deux disciples qui vont de Jérusalem à Emmaüs ...aux apôtres qui ont repris leur travail ...La nouvelle d'abord confidentiel prend de l'ampleur...Jésus est vraiment ressuscité !... Descendu bien mort de la croix Jésus se manifeste aux siens, resplendissant d'une lumière venant d'ailleurs ...resplendissant de la vie même de Dieu...Transfiguré ! Pâques signifie « passage »...Passage de la mort à la vie. Passage de la condition humaine avec ses limites à la condition divine où tout est plénitude de vie, de lumière, de beauté, de bonheur ! Jésus ressuscité partage désormais avec son corps la splendeur de Dieu.

Nous venons d'entendre que Jésus ressuscité dit à Marie-Madeleine et à l'autre Marie « Allez annoncer à mes frères... » mes frères...ces simples mots soulignent que la majesté de Jésus ressuscité ne l'éloigne pas de notre humanité ...Tout seigneur de gloire qu'il soit, il reste le frère de ceux qu'il a appelés naguère à être ses amis...Son enracinement dans l'humanité demeure...Il vit certes près du Père...mais il vit aussi près des siens...Majestueux il n'en demeure pas moins frères des hommes.

Jésus ressuscité dit aussi aux femmes « Allez annoncer à mes frères qu'ils doivent se rendre en Galilée, c'est là qu'ils me verront »...Cette mention de la Galilée est remplie de signification...C'est là, dans cette petite province, qu'il a vécu une vie simple de travail, d'amitié partagée...c'est là qu'il a rencontré et appelé ses premiers disciples alors qu'ils accomplissaient leur travail de pêcheurs...c'est là qu'il a enseigné...parcouru les chemins à la rencontre des uns et des autres...c'est là que les siens l'ont vu prier et ont été éblouis par sa personnalité....

Cette volonté de Jésus de rejoindre les siens en Galilée signifie que, glorieux, il veut toujours les rejoindre au cœur de leur vie quotidienne, de travail, de famille, d'amitié, de lutte...

La volonté de Jésus glorieux de rejoindre ses frères en Galilée veut leur faire comprendre qu'il est toujours l'homme simple et proche qu'ils ont connu...et que loin d'en faire un être distant son exaltation auprès du Père le rend encore plus proche.

De plus la Galilée était un carrefour. Un lieu de rencontre de gens divers, de différentes cultures. La « Galilée des nations » dit un texte d'évangile. Là arrivaient

des influences venant d'ailleurs, de là partaient des influences en direction d'autres cultures. Un carrefour. Le fait que Jésus ait voulu se manifester dans cette Galilée signifie que sa Bonne Nouvelle et sa Présence sont pour les hommes de partout, pour toutes les nations. Pâques signifie passage ! Jésus passe d'une présence offerte à quelques milliers de personnes à une présence offerte à la multitude des hommes de toujours et de partout !

Pâques signifie « passage »...Jésus vivant passe auprès de nous. Il est passé près de Brigitte et de Roman lorsqu'il a mis dans leur cœur le désir de la lumière, lorsqu'il leur a donné de rencontrer des témoins de la foi, lorsqu'il leur a donné de dire « Je crois » et de demander la Baptême. Tout à l'heure, par le sacrement de Baptême il va passer près d'eux pour les faire renaître à sa vie...Il va passer au milieu de nous pour raviver en nous le don qu'il nous a fait lors de notre Baptême...il va passer en nous sous le signe de l'Eucharistie pour nourrir la vie qu'il nous a donnée lors de notre Baptême.

Il passe près de nous, dans notre Galilée, c'est-à-dire dans notre vie quotidienne. Là il nous appelle à prier, à aimer, à servir, à donner de nous-mêmes pour les autres, à être artisan de paix, à accomplir avec passion notre tâche humaine, à pardonner et à savoir demander pardon...Il passe toujours pour éveiller nos consciences et donner à nos vies toujours plus de qualité.

Il passe toujours parmi nous pour nous appeler à l'abandon confiant au Père pour accomplir ce qu'il attend de nous.

Il passe parmi nous avec les stigmates de sa passion, les signes de son offrande, pour nous entraîner dans son offrande. Il passe parmi nous pour nous appeler à bâtir « la civilisation de l'amour » comme disait Jean-Paul II .

De même que Jésus ressuscité rejoignait les siens en Galilée, là où tout avait commencé, là où tout s'était enraciné...il nous rejoint dans nos profondeurs, à nos racines intérieures, là où s'originent nos pensées et de nos comportements...

Là il nous rejoint avec sa puissance de résurrection pour nous soulever de l'intérieur...pour nous faire passer peu à peu de la superficialité à la profondeur, de la ténèbre à la lumière, de la médiocrité à une vie plus belle...pour vivre sa Résurrection dans notre Galilée intérieur...et nous faire tendre vers ce jour où il nous fera vivre le passage de cette vie avec ses limites à sa vie de bonheur sans fin.

Le Seigneur passe...ayons pour l'accueillir le cœur aimant de Marie-Madeleine, de Pierre, de Jean et des autres disciples d'hier et d'aujourd'hui.

Christ est ressuscité. Amen Alleluia !